

## Editorial

Dr. Manuel Velasco

Editor en Jefe

En mi condición de Editor en Jefe de la Revista *Gaceta Médica de Caracas* (GMC), me complace anunciar la publicación del número 4 del volumen 128, correspondiente al cuarto trimestre del año 2020. La *Gaceta Médica de Caracas*, es el órgano oficial de la Academia Nacional de Medicina y del Congreso Venezolano de Ciencias Médicas, cuyo alcance abarca todas las áreas de las ciencias médicas, desde las básicas hasta las clínicas, incluidas la epidemiología, la fisiopatología, el diagnóstico y el tratamiento de enfermedades. Sin duda la GMC se ha ido constituyendo en un referente de difusión del conocimiento científico orientado a la biomedicina y áreas afines, a través de la publicación de artículos originales e inéditos, con una sólida exigencia en los procesos arbitrales con pares académicos de reconocida trayectoria académica e investigativa. Así mismo, la revista se ha ido posicionando en la comunidad científica y médica como un medio de consulta sobre avances y resultados de investigación en diversas áreas de las especialidades biomédicas. En este nuevo número, hemos seleccionado los mejores artículos aportados por prestigiosos investigadores, y perfeccionado algunos aspectos editoriales, en sintonía con los estándares y criterios nacionales e internacionales sobre publicaciones científicas, por lo que los manuscritos publicados en la *Gaceta Médica de Caracas* fueron revisados por pares para asegurar la calidad de los artículos. Igualmente, hemos invitado a varios reconocidos investigadores internacionales, con un índice H elevado, que

con su contribución prestigian a la revista y aumentan la visibilidad de la *Gaceta Médica de Caracas*. El número de autores externos e internacionales se ha ido incrementando notablemente, como evidencia del interés y la motivación para publicar en la revista. Muchas de las contribuciones fueron escritas en inglés, lo que mejorará significativamente el factor de impacto de nuestra Revista. La GMC es una publicación trimestral que entra en una fase de nuevos retos y compromisos, con el objetivo de tener mayor visibilidad e impacto, especialmente en bases internacionales, aspectos que tendrán soporte en un esfuerzo mancomunado del equipo de colaboradores, tanto académicos como administrativos, en el esfuerzo dinámico de los integrantes del Comité Editorial y nuestro liderazgo como editor, dando así mayor garantía de alcanzar tales metas en un futuro muy cercano.

Reiteramos el agradecimiento a quienes colaboraron en la ardua labor de edición de este número de la revista y en su crecimiento y mayor proyección, en especial al Dr. Juan De Sanctis, desde la República Checa; al Dr. Valmore Bermúdez desde Colombia; a los Drs. Freddy Contreras y Pablo Hernández de Venezuela, estos últimos responsables de adjudicar el DOI a los artículos para así lograr el fácil rastreo y visibilización de los artículos. Ala Dra. Lilia Cruz, tesorera de la Academia Nacional de Medicina, quien ha sido un gran apoyo y ha tenido un papel fundamental, y al Dr. Rogelio Pérez D'Gregorio, por su eficiente y calificado trabajo en el maqueteo y diseño de la revista.

## EDITORIAL

Igualmente a la Dra. Anita Stern Israel, Editora Senior, quien ha realizado un trabajo intenso en la revisión y edición final de los manuscritos, así como la coordinación de la revisión por pares de los artículos enviados. Sin el apoyo activo de la Dra. Anita Stern Israel, habría sido un desafío producir este cuarto número de la Gaceta Médica de Caracas.

Finalmente, a las autoridades de la Academia Nacional de Medicina de Venezuela por su alto apoyo al ejercicio de nuestra actividad editorial como Editor en Jefe, en especial al Dr. Enrique López Loyo, Presidente de la Academia Nacional de Medicina de Venezuela. A todo el Comité Editorial, deseo expresar mi agradecimiento por su apoyo durante la producción del presente número y reiterar la invitación a la comunidad académica y científica Biomédica y de las áreas afines a someter sus artículos científicos para su potencial publicación.

# Editorial

Dr. Manuel Velasco

Editor in Chief

In my condition as Editor-in-Chief of the Journal *Gaceta Médica de Caracas* (GMC), I am pleased to announce the publication of the issue 4 volume 128, corresponding to the fourth quarter of 2020. The *Gaceta Médica de Caracas* is the official organ of the National Academy of Medicine and the Venezuelan Congress of Medical Sciences, whose scope is in all areas of the Medical Sciences, from basic to clinical including epidemiology, pathophysiology, diagnosis, and disease treatment. Undoubtedly, the GMC has become a benchmark for the diffusion of scientific knowledge oriented to biomedicine and related areas, through the publication of original and unpublished articles, and a solid requirement in the arbitration processes by academic peers of recognized academic and investigative trajectory. Likewise, the journal has been positioning itself in the scientific and medical community as a mean of consultation on advances and research results in various areas of biomedical specialties. In this new issue, we have selected the best articles from international researchers, and improved some editorial aspects, in line with national and international standards and criteria on scientific publications, for which the manuscripts published in the *Gaceta Médica de Caracas* were peer-reviewed to ensure the quality of the articles. Likewise, we have invited several well-known

international researchers with a high H index who, with their contribution, prestige the journal and increase *Gaceta Médica de Caracas* visibility. The number of external and international authors has been increasing notably, as an evidence of the interest and motivation to publish in our journal. Many of the contributions were written in English, which will significantly improve the impact factor of the journal. The GMC is a quarterly publication that enters a phase of new challenges and commitments, to have greater visibility and impact, especially on international bases, aspects that will be supported by a joint effort of the team of collaborators, both academic and administrative, in the dynamic effort of the members of the Editorial Committee and our leadership as an editor, thus giving a greater guarantee of reaching such goals in the very near future.

We reiterate our gratitude to those who collaborated in the hard work of editing this issue and in its growth and greater projection, especially to Dr. Juan De Sanctis, from the Czech Republic; to Dr. Valmore Bermúdez from Colombia; to Drs. Freddy Contreras and Pablo Hernández from Venezuela, the latter responsible for assigning the DOI to the manuscripts to achieve easy tracking and visibility of the articles. To Dr. Lilia Cruz, treasurer of the National

## EDITORIAL

Academy of Medicine, who has been a great support and played a fundamental role, and to Dr. Rogelio Pérez D'Gregorio, for his efficient and qualified work in the layout and design of the journal. Likewise to Dr. Anita Stern Israel, Senior Editor, who has done an intense work in the review and final edition of the manuscripts, as well as coordinating the peer review of the articles submitted. Without the active support of Dr. Anita Stern Israel, it would have been a challenge to produce this fourth issue of the *Gaceta Médica de Caracas*.

Finally, to the authorities of the National Academy of Medicine of Venezuela for their high support to the exercise of our editorial activity as Editor-in-Chief, especially to Dr. Enrique López Loyo, President of the National Academy of Medicine of Venezuela. To the entire Editorial Committee, I wish to express my gratitude for your support during the production of this issue and to reiterate the invitation to the academic and scientific community in Biomedicine and related areas to submit their scientific articles for potential publication.